

Cotabambas no levantará la huelga para dialogar

Se complica. Ejecutivo y comunidades no ceden en sus posiciones. Después de ocho días de su deceso, hoy será enterrado el comunero **Quintino Cereceda**.



Dolor sin resignación. Antonia Huilla, esposa del comunero Quintino Cereceda, desconsolada ante el féretro. (Foto: Javier Quispe).

Escribe: José Víctor Salcedo

No se abren las puertas para iniciar el diálogo en la provincia apurimeña de Cotabambas cuya población cumple una huelga indefinida en contra de la mina Las Bambas, de propiedad de **MMG Limited**.

Mientras que las organizaciones sociales y autoridades de Cotabambas exigen la presencia del presidente Pedro Pablo Kuczynski y del **presidente del Consejo de Ministros Fernando Zavala**, desde el Ejecutivo anuncian que el mandatario no viajará a la zona a menos que se suspenda la medida de protesta.

"El presidente viaja permanentemente para conocer la situación de las regiones, para tomar acciones concretas en beneficio de las comunidades. Esa política va a continuar, pero él no puede viajar cuando hay medidas de fuerza", apuntó Zavala ayer por la mañana.

"Los acuerdos han sido claros. Vamos a continuar con la huelga hasta que llegue el presidente", respondió Fortunato Huarca, presidente de la comunidad de Choquecca.

Esta posición fue respaldada por el presidente del Frente Único de Defensa de la provincia de Cotabambas, Rodolfo Abarca, el burgomaestre de esa provincia, Odilón Huanaco, y el alcalde distrital de Chalhuahuacho, Antolín Chipani.

Hoy está previsto el arribo de comuneros de los distritos de Cotabambas y una delegación de la provincia de Grau a la zona de Huancuire para seguir con el bloqueo de la vía que usa la minera para retirar el mineral de Las Bambas.

Viaje fallido

Ayer se frustró el acercamiento entre la dirigencia y el Ejecutivo. La comitiva oficial presidida por el ministro de Energía y Minas, **Gonzalo Tamayo**, e integrada por cuatro viceministros, solo llegó hasta Cusco. Cuando Tamayo intentó que los pobladores acepten conversar, no tuvo éxito, por lo que retornaron a Lima.

El alcalde Antolín Chipani indicó que no aceptarán dialogar con funcionarios de segundo rango, ya que desde el 2004 vienen haciéndolo sin obtener soluciones.

En tanto, el **Frente Único de Defensa de los Intereses de Ccapacamarca**, provincia cusqueña de Chumbivilcas, informó que acordaron acatar este viernes un paro de 24 horas contra MMG debido a la contaminación que genera el transporte de minerales.

Mientras que en Cotabambas alistan la plataforma que presentarán al gobierno y la minera cuando se instale la mesa de diálogo. Uno de los puntos es la renegociación del costo que pagó la empresa a los campesinos por sus tierras.